
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 030/2021  3 

(Virtual nº 030) 4 

Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte um, às quatorze horas, 5 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 6 

Porto Alegre, via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do 7 

decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência de LECI MATOS, da Associação Comunitária do Campo da 9 

Tuca – ACCAT,  e de ELEONORA KEHLES SPINATO, da Associação de Moradores do 10 

Jardim Ipiranga – ASMOJI, com a presença dos: 11 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir Roberto da Silva e Marilena Assis, 12 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; Anete Maria Nunes de Oliveira, 13 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-14 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, 15 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; 16 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários; e Maria Madalena Superti 17 

Rossler, Clube de Mães do Cristal.  18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 19 

Coordenação Política; Maria da Graça Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de 20 

Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal 21 

da Cultura – SMC; Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS; 22 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude; e 23 

Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS.  24 

FALTAS JUSTIFICADAS: Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice 25 

Família Gustavo Nordlund.  26 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 27 

Desenvolvimento Social – SMDS; Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa 28 

Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  29 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 30 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Já vamos ir 31 

começando, pessoal. Quem leu a ata? Aprovamos a 22 e 23 na semana passada, hoje é 32 

a 24. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 33 

ASMOJI: Não veio a ata. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 34 

ACCAT: Tudo bem, pulamos a ata. Então, vamos à votação da pauta. Verônica Pereira, 35 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Sobre a Pauta 9, que seria 36 

de orientações sobre os fundos dos conselhos, que foi solicitado que a Andréia 37 

participasse, neste horário ela está em outra reunião. E ainda não há definições a serem 38 

passadas. Então, eu preocupação que retirem essa pauta. Acho que semana que vem 39 

nós vamos ter mais detalhes sobre isso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 40 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Os repasses estão suspensos, Verônica? 41 

Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Sim, a 42 

gente está aguardando ainda a manifestação da PGM e da Diretoria de Orçamento para 43 
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ver como se faz neste momento, porque a gente tem uma questão que o orçamento ainda 44 

está na SMGOV e só passará a constar a partir de 2022 no Desenvolvimento Social. 45 

Então, só estão vendo juridicamente como fazer. Como a gente não tem retorno não tem 46 

uma definição concreta. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 47 

ACCAT: Então, a Pauta 9 sai da pauta. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 48 

Alimentos do RS: Na parte dos projetos a gente tem que ajustar algumas coisas. A 49 

ACELB vai sair, vai entrar Mães do Cristal. A SPAAN vai entrar, meninas? Anete Maria 50 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vai entrar. O IPS tem, estava 51 

na pauta. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Mais 52 

alguma coisa para alterar? Então, vamos votar. Alguém tem algo contra? Podemos dar 53 

por aprovada? Então, está aprovada. APROVADA A PAUTA. CÂMARA DE REGISTROS. 54 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Sou eu. Posso 55 

começar? Nós visemos visita virtual na segunda de manhã, ás 10 horas, no Pensionato 56 

Martins, que fica no bairro São João. Já tem 23 anos com a mesma proprietária. Ela briga 57 

somente senhoras atualmente em função da pandemia. Aliás, em função da pandemia 58 

ela está com 10 moradoras, mas a capacidade é para 14 idosas. A grande maioria é da 59 

região norte. Uma moradora é de Venâncio Aires e veio para casa porque também está 60 

residindo nesse pensionato. A faixa etária é de 78 a 100 anos. Todos recebem visitas, 61 

exceto uma senhora de 97 anos, que já perdeu os dois filhos. Há três moradores grau III, 62 

ninguém positivou na pandemia. A casa é térrea, tem cinco quartos, um individual, um 63 

coletivo com duas camas, um coletivo com três camas e dois quartos com quatro camas. 64 

Os quartos têm campainha, ventilador de teto, são espaçosos, há distanciamento entre 65 

as camas, janelas amplas, banheiros em número de três nos corredores. O quadro de 66 

funcionário é composto de uma enfermeira, cinco técnicos, uma cuidadora, duas 67 

cozinheiras, dois auxiliares de serviços gerais, uma nutricionista duas vezes por semana 68 

e um médico uma vez por mês. Somente duas moradoras não têm convênio com 69 

transporte emergencial. O serviço de fisioterapia é individual, a casa tem terapeuta 70 

ocupacional que realiza atividades de música, bingo, jogos, etc. A sala é ampla, sala de 71 

jantar com bom espaço. A guarda dos medicamentos fica em armário fechado nessa sala. 72 

Há prontuários organizados em pastas, a cozinha com bom espaço, alimentos guardados 73 

em armários na própria cozinha, os corredores com barras de apoio, lavanderia no anexo 74 

da casa com amplo espaço para secagem de roupas. As documentações, o alvará de 75 

funcionamento está vigente até 2022, o sanitário com vigência até agosto de 24 e PPCI 76 

com vigência até março de 2024. Os valores ficam entre R$ 3.800,00 a 4.700,00. As 77 

dificuldades relatadas pela proprietária são financeiras, ela deu até como exemplo o 78 

preço elevado do gás de cozinha e alimentos, os materiais de EPI, ela comprava luvas 79 

por R$ 18,00 e hoje paga R$ 97,00. Após verificar documentos e realizar a visita virtual a 80 

comissão INDICA O CADASTRAMENTO do pensionato com o nº 131. Eleonora Kehles 81 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Alguma pergunta? 82 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Os 83 

técnicos que tu falaste no início do relato, que técnicos são esses? Lúcia Helena Bastos 84 

Maschke, Associação dos Ferroviários: Técnicos de enfermagem. Uma enfermeira, 85 

que é a gerente nesse aspecto da casa. Maria da Graça Furtado, Fundação de 86 

Assistência Social e Cidadania – FASC: E esse valor pago vai todo para a casa? Lúcia 87 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Os remédios e fraldas é a 88 

parte, e o fisioterapeuta quando precisar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 89 

Espírita Maria de Nazaré: O valor mínimo deve ser para o quarto quádruplo? Lúcia 90 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Isso. Anete Maria Nunes de 91 
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Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Caro. Lúcia Helena Bastos Maschke, 92 

Associação dos Ferroviários: É em função do pessoal que está em grau III, que são 93 

três, né! Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Não, 94 

o valor é ideal. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 95 

Ipiranga – ASMOJI: Anete, a maioria é esse preço. Menos de R$ 3 mil quase não tem. É 96 

o cadastro 131, né, Lúcia? Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 97 

Ferroviários: Sim. Podemos votar? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo 98 

da Tuca – ACCAT: Sim. VOTAÇÃO: Leci Matos, Associação Comunitária do Campo 99 

da Tuca – ACCAT: Favorável. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 100 

Ferroviários: Favorável. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - 101 

SMC: Favorável. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 102 

Cidadania – FASC: Favorável. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da 103 

Saúde – SMS: Favorável. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas 104 

Públicas dos Idosos/SMDS: Favorável. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de 105 

Mães do Cristal: Favorável José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 106 

Lazer e Juventude: Favorável. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 107 

Maria de Nazaré: Favorável. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 108 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Favorável. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-109 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Favorável. Priscila Pinheiro dos 110 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Favorável. Eleonora Kehles Spinato, 111 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De Registros era isso, 112 

gente! Nós temos mais umas quatro ou cinco que entram esta semana, a gente vai ter 113 

que dar uma agilizada. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 114 

ACCAT: Podemos passar para a Câmara de Projetos. Priscila Pinheiro dos Santos, 115 

Banco de Alimentos do RS: Então, vamos para a SPAAN – Projeto Idosos do Futuro. A 116 

instituição solicitou por um ofício do dia 28/07 autorização para inclusão e alteração da 117 

nomenclatura de cargos e salários devido a apontamentos. Então, eles trazem que os 118 

pagamentos dos salários a funcionários e detentores de cargos não previstos no projeto 119 

detalham esses profissionais, que é o encarregado de compras, um assessor 120 

institucional, um auxiliar de RH e um encarregado de manutenção. Não obstante 121 

justificativa já apresentada em parcelas anteriores, parcelas 1 e 2, a entidade deve 122 

solicitar essa alteração dos quadros junto aos funcionários ao Conselho. Então, a OSC 123 

enviou no dia 11/08 uma solicitação para a câmera, com tabela comparativa, solicitada 124 

pela Câmara de Projetos, justificando as alterações salariais com reajuste por dissídios e 125 

promoções. Os cargos não previstos pela criação de um cargo de auxiliar de RH e 126 

demais adequações de nomenclatura em relação às funções já existentes no projeto. E 127 

justifica ainda a compensação dos aumentos de valores com extinção de cargo de 128 

supervisora administrativa e agenciadora. Sendo assim a Câmara é favorável à alteração 129 

dos cargos de assistente de compras para encarregado de compras, um salário atual de 130 

R$ 2.200,00. O gerente técnico para assessor institucional, um salário atual de R$ 131 

5.975,00. E técnico de informática para encarregado de manutenção com salário de R$ 132 

3.000,00. A inclusão do cargo de assistente de RH com salário atual de R$ 1.500,00 e a 133 

exclusão de cargos como supervisora administrativa e agenciadora. PARECER 134 

FAVORÁVEL. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Em 135 

processo de votação. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 136 

Ipiranga – ASMOJI: Alguma dúvida? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 137 

Espírita Maria de Nazaré: Eu queria complementar, Leci. Essa solicitação proveio da 138 

EOF, na prestação de contas. Quando tu prevês um cargo no projeto não pode trocar a 139 
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nomenclatura dele, porque na hora de pagar eles rejeitam. Então, por isso esse 140 

detalhamento todo, né. Eu acho meio absurdo, a pessoa é a mesma, mas como o cargo é 141 

outro nome eles exigem que seja feita a aprovação pelo Conselho. Eu acho um pouco 142 

absurdo isso, mas foi solicitado. Então, a gente tem que aprovar. VOTAÇÃO: Priscila 143 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Lúcia Helena Bastos 144 

Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria 145 

Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 146 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria 147 

Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de 148 

Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube 149 

de Mães do Cristal: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 150 

Lazer e Juventude: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 151 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu me abstenho. Leci Matos, Associação 152 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de 153 

Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 154 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação 155 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER. 156 

Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Vou continuar. O próximo é 157 

o PARCERIOS VOLUNTÁRIOS – Projeto De Repente 60. A instituição apresenta novo 158 

ofício dia 03/08, com a solicitação para utilização de saldo remanescente de R$ 4.145,97 159 

da primeira parcela, devido aos ajustes do projeto para a modalidade virtual e também 160 

negociações com fornecedores, o qual solicita reutilização da última parcela, parcela 5, 161 

prevista para repasse em fevereiro e março de 22 para a mesma utilização. Justifica-se 162 

que nesse período, onde a população já terá duas doses da vacina, tem como 163 

perspectiva um cenário mais positivo e que poderá realizar algumas atividades 164 

presenciais nas quais precisarão dos mesmos recursos para sua realização. Apresenta 165 

ainda que escutando o público-alvo do projeto muitos demonstraram interesse em assim 166 

que possível participarem das atividades de modalidade presencial. Parecer da Câmara: 167 

Então, considera que foi reprovado o pedido anterior da entidade quanto à distribuição de 168 

fraldas geriátricas, pois não era diretamente compatível com os objetivos do projeto, a 169 

entidade solicita autorização de outra forma de utilização do saldo, considerando que as 170 

despesas que originaram os saldos remanescentes não são passíveis de utilização 171 

durante o momento de pandemia. A Câmera de Projetos é FAVORÁVEL à solicitação do 172 

uso do saldo remanescente de R$ 4.145,97 da parcela 01 do Termo de Fomento 173 

02/2020, juntamente com a parcela 5. Ressaltamos que deverá ser avaliada pela 174 

entidade a necessidade de alteração dos itens previstos inicialmente nas próximas 175 

parcelas, visando a formalização do termo aditivo para regularização. Então, é favorável 176 

à solicitação. VOTAÇÃO: Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 177 

Ferroviários: Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: 178 

Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Maria 179 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Ana 180 

Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Raphael 181 

Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. 182 

Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. José Paulo 183 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Verônica 184 

Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Anete 185 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Leci Matos, 186 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra 187 
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Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 188 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 189 

ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER.  Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 190 

Alimentos do RS: O próximo parecer é da ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS DO RIO 191 

GRANDE DO SUL. A entidade solicitou autorização para alteração de itens previstos na 192 

planilha de detalhamento de custos. Informa que não haverá modificações de valores 193 

finais, pois serão adquiridos com saldo de diversos outros itens, dos quais estão 194 

reduzindo a quantidade para ajuste ao orçamento. Também a exclusão de alguns itens 195 

não considerados fundamentais pela nova fisioterapeuta. Segue uma série de itens. 196 

Então, o parecer da Câmara de forma resumida: eles apresentam uma tabela de 197 

consumo de R$ 473,53, outro de R$ 1.212,91 e permanente R$ 390.90, no total de R$ 198 

2.077,37. Resumo quantitativo da variação de preços, consumo R$ 1.184,86 e outros R$ 199 

849,91, sendo um total de R$ 2.034,77. Considerando a exclusão, então, o saldo é de R$ 200 

1.149,50. A diferença obtida dos valores é R$ 1.106,90. Considerando que as alterações 201 

propostas estão de acordo com o objetivo previsto no plano de trabalho e que não haverá 202 

prejuízo da sua execução a Câmera de Projetos é FAVORÁVEL à solicitação da entidade 203 

de alteração, inclusão e exclusão de itens previstos inicialmente. Ressaltamos que como 204 

o projeto ainda não está sendo executado, o saldo de R$ 1.106,90 deverá ser informado 205 

futuramente pela entidade sobre a utilização, bem como eventuais ajustes necessários. 206 

VOTAÇÃO: Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Lúcia 207 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Eu me abstenho. Cristina 208 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Maria da Graça 209 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Ana Rosária 210 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Raphael Hertzberg 211 

Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. Maria 212 

Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. José Paulo Giacomoni, 213 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Verônica Pereira, 214 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Anete Maria Nunes 215 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu me abstenho. Leci Matos, 216 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra 217 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 218 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 219 

ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 220 

Alimentos do RS: O próximo é o IPS – INSTITUTO PRÓ-SAÚDE. A entidade solicitou no 221 

dia 29/07 aprovação para utilização de saldo remanescente da parcela 2, no valor de R$ 222 

9.522,03, bem como prorrogação do prazo de aplicação e prestação de contas da parcela 223 

por mais 30 dias. Por solicitação de informação complementar em 03/08, ofício 224 

esclarecendo o que é o saldo remanescente decorrendo, despesa de consumo R$ 225 

1.963,45, devido a Home Office e não houve necessidade de utilização do recurso. 226 

Despesa de pessoal R$ 8.542,00, assistente administrativa ainda não contratada e valor 227 

de vale-transporte não sendo utilizado para este profissional, custos de vale-refeição, 228 

despesa de terceiro R$ 680,00. Nesse período também tiveram Home Office, não foi 229 

utilizado, então, esses custos previstos com limpeza e despesa com gasolina. Abaixo 230 

descrição, então, das despesas previstas em 30 dias e extensão da parcela conforme o 231 

plano de aplicação já aprovado. Despesa pessoal foi de R$ 8.582,00, despesas de 232 

serviços de terceiros R$ 940,00 e saldo previsto R$ 9.522,03. A Câmara de Projetos é 233 

FAVORÁVEL à extensão do prazo do uso de recursos e de prestação de contas da 234 

parcela 2 em 30 dias para a utilização de saldo remanescente de R$ 9.522,03, sendo R$ 235 
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8.582,03 na rubrica de pessoal e R$ 940,00 na rubrica de serviços terceiros e itens 236 

previstos no projeto. VOTAÇÃO: Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do 237 

RS: Aprovo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. 238 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Maria da 239 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Ana 240 

Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Raphael 241 

Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. 242 

Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. José Paulo 243 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Verônica 244 

Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Anete 245 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Leci Matos, 246 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra 247 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 248 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 249 

ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER. Anete Maria Nunes de Oliveira, 250 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu queria fazer um comentário. Essas coisas que 251 

vêm acontecendo em alguns projetos, por exemplo, essa solicitação do IPS para 252 

estender o prazo de uma parcela é porque o termo aditivo para adaptação à pandemia 253 

ainda não saiu. Então, sobrou valor, como elas tinham refeito o termo, é com parcelas 254 

menores, porque os gastos são menores na pandemia, em função do virtual, e não saiu o 255 

aditivo, essa parcela que já foi depositada vai ser usada em mais de um mês. Toda essa 256 

questão é em função da demora nos termos aditivos, já aconteceu na parcela 1 e agora 257 

está acontecendo na parcela 2 também desse termo. Eleonora Kehles Spinato, 258 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Quanto tempo está levando 259 

o termo aditivo, Anete? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 260 

Nazaré: Não sei, mas é muito tempo, tem vários parados. Verônica Pereira, Secretaria 261 

de Governança Local e Coordenação Política: Mas esse não tem indicação de termo 262 

aditivo no processo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 263 

Nazaré: Ela está aguardando um termo aditivo. Ou é outro dela? Verônica Pereira, 264 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Este não teve solicitação de 265 

alteração do plano de aplicação para gerar aditivo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 266 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, foi o outro projeto deles, porque ela tem 267 

mais de um. Então, vou verificar, mas a questão toda é a demora para um termo aditivo, 268 

porque se fosse rápido não precisava estar, era só ajustar, fazer o termo e aí seguia 269 

executando normal, mas dessa forma como está vai ter que pedir a cada parcela para 270 

estender o prazo e utilizar o saldo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 271 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E tem expectativa, Verônica, de ser mais ágil 272 

isso aqui ou não? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 273 

Política: É que a formalização de aditivo é quase a mesma análise de um termo novo, 274 

passa pelas mesmas análises. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 275 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Na PGM fica 30 dias. Ah, gente, isso é uma loucura! Tem 276 

pagamento das pessoas que dependem desse recurso, é muito complicada essa demora. 277 

Enfim, vamos em frente. Seguindo, Pri. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 278 

Alimentos do RS: CLUBE DE MÃES DO CRISTAL, a entidade solicita autorização para 279 

o uso de saldo remanescente de R$ 22.356,45, na rubrica de serviços de terceiros do 280 

Projeto Fazendo Arte, para continuidade do projeto conforme extensão de prazo já 281 

aprovado. O pagamento de oficineiros, coordenação de projeto, biblioteca e organização 282 

de Sarau. O saldo é devido a itens de consumo, permanente devoluções, encargos que 283 
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não foram efetuados os pagamentos conforme as justificativas da instituição. Tem uma 284 

resolução, a 086, que prorroga a prestação de contas da instituição por 60 dias. Então, a 285 

Câmera é FAVORÁVEL à autorização do uso remanescente dos R$ 22.356,45 na rubrica 286 

serviços de terceiros do projeto para continuidade. VOTAÇÃO: Priscila Pinheiro dos 287 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Lúcia Helena Bastos Maschke, 288 

Associação dos Ferroviários: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal 289 

da Cultura - SMC: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social 290 

e Cidadania – FASC: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde 291 

– SMS: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas 292 

dos Idosos/SMDS: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do 293 

Cristal: Eu me abstenho. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 294 

Lazer e Juventude: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 295 

Coordenação Política: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 296 

Maria de Nazaré: Aprovo. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 297 

ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 298 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de 299 

Cegos Louis Braille: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 300 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu me abstenho. Mais algum do assessoramento? Priscila 301 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Não, eram só esses. Eleonora 302 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Agora nós 303 

temos a Nota Técnica. Tu podes falar, Anete? Anete Maria Nunes de Oliveira, 304 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Todos já viram a nota técnica do projeto 305 

emergencial? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 306 

Ipiranga – ASMOJI: Só lembrando que essa nota técnica veio da PGM, o projeto 307 

emergencial que a PGM colocou um impasse em várias coisas ali. E no pleno nós 308 

aprovamos para a PGM para o MP. Então, foi redigida essa nota técnica, a gente anexou 309 

os projetos. Acho que pode explicar um pouquinho. Anete Maria Nunes de Oliveira, 310 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tu queres que eu fale da resposta para a PGM? 311 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 312 

Isso! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pessoal, 313 

vocês lembram que foi emitida uma nota técnica questionando a inclusão dos hospitais 314 

no projeto emergencial, questionando se os hospitais contemplados eram assistenciais e 315 

a parceria com o Banco de Alimentos, por que era necessária essa parceria se o COMUI 316 

poderia efetuar as compras e ele mesmo distribuir os materiais. Eleonora Kehles 317 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E também para o 318 

projeto passar pelo Secretário da Saúde e pela Vigilância. Anete Maria Nunes de 319 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, em função dele estar relacionado à 320 

Saúde, se não teria que ter a homologação do Secretário da Saúde. Então, nós 321 

elaboramos... Ele questionou diretamente ao COMUI, a PGM questionou o COMUI e nós 322 

elaboramos uma resposta. Vou ver se consigo compartilhar aqui a resposta. Eleonora 323 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Só as 324 

assinaturas ali, a gente colocou sociedade civil ali embaixo, mas não, eu já mandei para 325 

a Lira sem esses e só com a assinatura da Leci como Presidente. Todos já leram, não sei 326 

se alguém tem alguma observação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 327 

Maria de Nazaré: Então, vou ler só o que importa, porque são três páginas. Eleonora 328 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Dá para ler 329 

rapidinho. (Leitura da Nota Técnica na íntegra). Eleonora Kehles Spinato, Associação 330 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vai anexo a recomendação do MP que já 331 
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foi dada em 2020, mas talvez muitos não lembravam ou não tinham conhecimento. A 332 

gente pede para encaminhar junto para a PGM a recomendação. Anete Maria Nunes de 333 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não sei o que vocês acham, se está um 334 

texto um pouco forte, um pouco... Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 335 

Tuca – ACCAT: Eu acho que está muito bom, está até leve. Anete Maria Nunes de 336 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É que a gente teve a experiência de toda 337 

aquela morosidade que foi sugerido a gente ter uma relação com a Secretaria de Saúde 338 

naquele outro projeto, que foi e não deu em nada. Vocês lembram bem, né? Só atrasou. 339 

A Secretaria de Saúde sempre teve conselheiro e suplente aqui dentro. Então, o projeto 340 

foi aprovado no âmbito da plenária. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de 341 

Cegos Louis Braille: Eu gostei do texto, está muito bom. Parabéns para quem realizou a 342 

escrita, mas quando fala que os hospitais são entidades inscritas, diz ali “em sua grande 343 

maioria”. Então, significa que nem todos que vão receber estão inscritos no COMUI? 344 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, ali diz que 345 

os pacientes de UTI Covid em sua maioria são idosos. Emir Roberto da Silva, ACELB – 346 

Associação de Cegos Louis Braille: Não, eu digo com as instituições, onde eles 347 

questionam as instituições que recebem recurso, que vão receber esse recurso. Toda 348 

têm, né, mas parece que no texto coloca que em sua grande maioria, não são todas. 349 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vou ler aqui: 350 

“Hospitais que não atendem somente idosos e devem ser OSCs sem fins lucrativos. 351 

Resposta: informamos que para serem registrados no COMUI os hospitais devem ser 352 

OSCs e, obrigatoriamente, tem seu estatuto e documentação previamente analisados 353 

pela Câmara de Registros”. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de Cegos 354 

Louis Braille: Está bom, fui contemplado. Leci Matos, Associação Comunitária do 355 

Campo da Tuca – ACCAT: Eu acho que está perfeito. Raphael Hertzberg Ramalho, 356 

Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Eu acho que ali quando fala 357 

no primeiro projeto, onde não houve sucesso com a deliberação da Saúde, nesse 358 

segundo projeto também foi consultada a Saúde ou não foi tentado, foi tentado sem 359 

sucesso, como foi essa relação entre a consulta à Saúde, a SMGOC, enfim, para que 360 

tivesse uma posição da Saúde mesmo, né! Eu acho que é importante não uma 361 

homologação, mas uma consulta mesmo, que a gente possa ter um apoio da Saúde 362 

nesse sentido, visto que a Ana que está aqui representando, eles têm feito um papel bem 363 

atuante, principalmente na causa do idoso. Eu e acho que eles têm um melhor cenário. 364 

Não sei se hoje, por exemplo, ainda é a maioria idosos internados. Eu tenho essa dúvida, 365 

por isso eu acho que a consulta cabe. Entendeu? Apenas por esse motivo e reforçar a 366 

nossa intenção de deixar no passado o que aconteceu de ruim, sempre procurar 367 

aprimorar as novas relações que estejamos mantendo. Emir Roberto da Silva, ACELB – 368 

Associação de Cegos Louis Braille: Eu gostaria de  discordar do meu amigo Raphael, 369 

porque esse projeto já passou da hora de ser executado. E se o COMUI tem autonomia 370 

não tem que ficar pedindo a bênção para ninguém. Eu acho que daqui a pouco vai 371 

chegar esse projeto aqui para nós para guardar as luvas para o próximo Covid que vier 372 

aí. Desculpa, mas essa burocracia aí, é como meu pai dizia... Desculpa, é aquele ditado, 373 

eu sou bem grosso, lá de fora, mas quem muito se abaixa o seu aparece. Eu acho que a 374 

gente tem que ter autonomia. Desculpa, mas eu não concordo, porque o tempo que já foi 375 

perdido com idas e voltas. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 376 

ACCAT: Bom, o seu Emir já falou mais ou menos o que a gente pensa, né, Raphael. Eu 377 

acredito que o que está feito, até por essa resposta, a gente pode encaminhar e ter um 378 

diálogo com a Secretaria de Saúde, a Ana está sendo bem-vinda, mas seria só como 379 
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uma consulta. Como a Saúde faz parte do Conselho vai participar nas nossas 380 

construções. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos 381 

Idosos/SMDS: Eu não quis dizer que o projeto esteja inadequado, eu disse que não 382 

podemos considerar aquilo que tenha sido feito no passado e levar adiante sempre nas 383 

decisões futuras. Apenas isso, uma ressalva para não considerar o que não deu certo no 384 

passado e levar adiante para as próximas decisões. Não é pedir benção, é apenas o 385 

debate. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Podemos 386 

encaminhar para votação? Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – 387 

SMS: Eu só gostaria de colocar uma parte, já que foi mencionada a Secretaria de Saúde. 388 

A Saúde, eu não sei o que aconteceu no passado, porque não estava presente, mas a 389 

Saúde nesse sentido sempre vai contribuir com a parte técnica, contribuir no sentido de 390 

que realmente a população idosa seja atendida. Eu não vou ser alguém para atrapalhar, 391 

mas sim para contribuir. Então, esse é o meu posicionamento em relação a isso. Acredito 392 

que esse projeto, que já está bem adiantado, do qual vi recentemente, eu sou favorável, 393 

porque eu não estive presente quando então, foi elaborado. Então, certamente, da minha 394 

parte pretendo facilitar com a minha questão técnica, que é da Saúde. Leci Matos, 395 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Muito obrigada, Ana. Anete 396 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só queria esclarecer o 397 

que é esse processo, o que esse projeto prevê para os hospitais, para ficar claro que não 398 

é nada muito técnico. Nós fizemos uma tabela para a distribuição somente de EPIs, que 399 

são luvas, máscaras N95, máscaras descartáveis, aventais, toucas e pró-pé, e álcool gel. 400 

Simplesmente isso! Fizemos uma distribuição proporcional ao número de leitos UTI e são 401 

sete hospitais dos registrados no COMUI que possuem UTI Covid. É somente isso. 402 

Então, não depende de nenhuma aprovação técnica muito profunda. Eu concordo de 403 

retirar um trecho ali que fala sobre o passado, só deixar... Eleonora Kehles Spinato, 404 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mo passado, a questão é a 405 

morosidade que levou, não foi nem da Saúde. Na verdade, era a SMRI que dizia que a 406 

Saúde ia distribuir. Por mim mantém o texto, até porque é importante que todos leiam a 407 

recomendação do MP, é muito claro e foi claro no outro ano, que a gente teve que 408 

recorrer, da autonomia do Conselho, como o Seu Emir disse. Na realidade, o gestor do 409 

Fundo é o Conselho, ele tem autonomia, os projetos são avaliados com cuidado, não tem 410 

nenhum projeto inconsequente ou um projeto que não tivesse fundamento e não 411 

chegasse na ponta, que é o idoso. Então, essa preocupação nossa é justamente a 412 

parceria com o Banco para agilizar. Nós levamos no outro projeto acho que de seis a oito 413 

meses para eles receberem os EPIs, as instituições em plena crise da pandemia. Então, 414 

a gente não queria que repetisse isso, nós estamos aqui com a variante Delta, esses 415 

equipamentos já deveriam estar com as instituições, porque esse projeto foi feito em 416 

abril, maio, junho, julho, três meses, vamos para quatro meses esperando. E nos 417 

surpreende também essa nota técnica da PGM, onde já foi discutido tudo isso. Então, só 418 

para que vocês fiquem cientes e isso está indo para a PGM e para o MP também foi, de 419 

acordo com a decisão do Conselho. Vamos colocar em votação, Leci. VOTAÇÃO: Leci 420 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. Priscila 421 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: De acordo. Lúcia Helena Bastos 422 

Maschke, Associação dos Ferroviários: De acordo. Cristina Koller Sander, 423 

Secretaria Municipal da Cultura - SMC: De acordo. Maria da Graça Furtado, 424 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo. Ana Rosária 425 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: De acordo. Raphael Hertzberg 426 

Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: De acordo. Maria 427 
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Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: De acordo. José Paulo 428 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: De acordo com 429 

louvor. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: 430 

De acordo parcialmente, como eu fiz na votação passada. Concordo com a resposta à 431 

PGM e não concordo com o envio ao Ministério Público. Anete Maria Nunes de Oliveira, 432 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas aqui nós estamos votado só a resposta à 433 

PGM. De acordo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 434 

Necessitados – SPAAN: De acordo. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de 435 

Cegos Louis Braille: De acordo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 436 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. APROVADA A RESPOSTA À PGM. Temos 437 

mais alguma pauta? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 438 

ACCAT: Eu acho que era isso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 439 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Só deixa eu confirmar uma coisa, o dia 24, a próxima 440 

terça-feira, era a data que está apontada para formação com o Fórum sobre projetos? 441 

Fica confirmado ou não? Era a data proposta primeiro ou não, querem adiar para 442 

setembro? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Com 443 

essas mudanças na secretaria, tu não achas que fica prejudicada? Eleonora Kehles 444 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não sei. Então, a 445 

gente joga para setembro isso. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 446 

Tuca – ACCAT: Eu acho melhor neste momento. Eleonora Kehles Spinato, 447 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Pode ser, Anete? Anete 448 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Por mim pode. 449 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 450 

Dia 7 é feriado. Teria que ser 14/09. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo 451 

da Tuca – ACCAT: Eu concordo com essa data. Eleonora Kehles Spinato, Associação 452 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aí a gente vai ter bastante tempo. Mais 453 

alguma questão? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 454 

Podemos encerrar, então? 455 

 456 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 457 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 458 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 459 

de veracidade.  460 

Porto Alegre, 17 de agosto de 2021.                                                                                461 


